

librando grandes combates en Aragón.—En Levante continuó la ofensiva de nuestras tropas que se han apoderado de los pueblos de Masegoso y Los Centenares, desbordando el de Terrientes

## El Gobierno rumano en crisis

O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 30 de marzo a las 23'30 horas.

### Ejército de Tierra

—La lucha empeñada en los sectores de este ejército continúa con las características de gran dureza.

El sector de Barbastro, el enemigo consiguió adelantar sus líneas entre Binacet.

El grupo por masas de aviación y artillería ocupó Alearaz en la zona de Fraga, por la enérgica resistencia de nuestras tropas.

En el Ebro, fuerzas propias conquistaron la Cota 1097, combatiéndose con extraordinaria intensidad en las proximidades del vértice de San Joaquín,

donde se rectificó favorablemente nuestra vanguardia en el sector Ejulbe, consiguiendo la conquista de posiciones de gran valor estratégico.

Debido a la fuerte presión de los rebeldes en el sector de Calanda, se evacuó el Cerollera.

La aviación leal efectuó varios y muy eficaces servicios de bombardeo y amenaza contra concentraciones y columnas enemigas.

ANTE.—Las tropas leales combaten en la Sierra de Gálvez, al Noroeste de este, pueblo que ha sido rebasado en su avance.

Nuestras fuerzas conquistaron Masegoso, también hemos conquistado el pueblo de Los Centenares, rechazando completamente los contraataques del enemigo, que ha sufrido muchas bajas.

### Notas del Ministerio de la D. N.

Por la tarde de ayer un hidro faccioso bombardeó y ametralló Hospitalet, Calaguer y San Vicente de Calders.

Mañana a las 8'30, cinco Junkers arrojaron cincuenta bombas sobre Castejón, destruyendo 15 casas y causando algunas víctimas.

A las 10'44, tres trimotores bombardearon Salou y seguidamente Tarragona.

### En Lérida se ha constituido una Junta de Defensa

Lérida.—Con la aprobación del Gobierno se ha constituido la Junta de Defensa de Lérida.

Esta Junta es similar a la que se formó en julio de 1936 para hacer frente a la ofensiva militar, está presidida por el Comisario de la Escuela de Guerra, Vila.

Entre los representantes de los partidos políticos y de las organizaciones sindicales, los cuales reciben el asesoramiento técnico de algunos técnicos militares.

La Junta de Defensa se ha hecho cargo de la defensa de la ciudad.

Las operaciones militares realizadas estos últimos días marcan el endurecimiento de la resistencia de las tropas republicanas.

En el Ebro y Noroeste de Alcañiz se libran combates de enorme violencia.

Según las últimas informaciones nuestras tropas que han podido disponer de municiones más han podido oponer una más eficiente resistencia al mismo tiempo que nuestros cazas hacían frente a las masas de bombardeo italo-alemanas.

### Un llamamiento de la Generalidad al pueblo catalán

Lérida.—El Gobierno de la Generalidad ha publicado la declaración siguiente:

En estas horas en que el enemigo concentra sus esfuerzos para invadir el suelo de la Generalidad con una fe entera en el mañana y una plena confianza en el futuro de nuestro pueblo, se dirige a todos los catalanes con la certeza de que con su deber para la defensa de las intangibles libertades de Cataluña y su independencia y salvaguardia de la República.

El pueblo puede faltar ante el cumplimiento de sus deberes de patriota. Ninguna falta de defección puede ser escuchada. Los hijos de Cataluña deben hacerse cargo de su país. El carácter mismo de la guerra que se nos hace nos dicta nuestras obligaciones.

El Gobierno de la Generalidad hace un llamamiento a todos los catalanes para que conduzca la movilización inmediata de todos los factores y de todas las energías de nuestro pueblo para la defensa del territorio y de los valores históricos y espirituales de Cataluña.

### Consecuencias de la política fascista

#### La situación de Checoslovaquia preocupa a los medios franceses

Paris.—La prensa parisina se muestra seriamente preocupada por la evolución del problema checoslovaco.

A pesar del discurso conciliador del Jefe del Gobierno de Praga M. Hodza, que anunció que se daría satisfacción a los sudetes, la prensa hitleriana no se ha dado por satisfecha y además de encontrar insuficientes las concesiones del Gobierno checoslovaco a la minoría de los alemanes sudetes, pretende así mismo reivindicar el derecho de las minorías polaca y húngara, que hasta ahora se habían mostrado conformes con la actual situación.

Se cree que Alemania trata de crear en Checoslovaquia una situación confusa y aún de franca indisciplina para tratar luego de justificar su intervención, tal como lo ha hecho con Austria.

En Praga, los medios gubernamentales que creían que su gesto sería bien acogido en Berlín, se muestran inquietos y no ocultan su decepción por lo vano de sus esfuerzos conciliadores que han reconocido los Gobiernos de Paris y Londres.

### Reacción anti-alemana en Rumania

#### Ha dimitido el Gobierno de Miron Cristea

Bucarest.—Ha presentado su dimisión el Gabinete presidido por el patriarca Miron Cristea.

El patriarca Miron ha declarado que el Gobierno había dimitido por haber terminado la misión que se le encomendó de restablecer la normalidad en el país, turbada por el breve pero dañoso periodo de gobernación del fascista Goga.

Entre las causas principales que han motivado la dimisión del actual Gobierno del que formaban parte algunos fascitizantes, ha sido la presión de la opinión que está cada vez más indignada por la política germana, que hoy amenaza directamente a Rumania.

La prensa rumana dice que la actuación de la Gestapo, y la creación por Alemania de una flotilla de guerra en el Danubio ha sido mal recibida por todos los medios rumanos que ven las miradas codiciosas de Hitler extenderse sobre los pozos de petróleo y la riqueza triguera del país.

### Marcelino Pascua nuevo embajador de España en Paris

Paris.—Oficialmente se comunica que el señor Ossorio y Gallardo, embajador de España en Paris, ha sido reemplazado por el señor Marcelino Pascua.

El señor Pascua, gran amigo del Presidente señor Negrín, es diputado socialista y desde febrero de 1936 ocupaba la embajada en Moscú.

### Hoy en los Comunes

El Gobierno alemán dejará sus tropas en España hasta que quede arreglada la cuestión colonial

Londres.—El diputado laborista, mayor Milner, pedirá hoy en los Comunes, al primer ministro M. Chamberlain, si conoce las intenciones del Gobierno alemán, que se propone dejar sus tropas de ocupación en España hasta que le sean reconocidas sus reivindicaciones coloniales.

M. Milner, pedirá así mismo que medidas está dispuesto a tomar en relación con el hecho el Gobierno británico.

### M. Schusschnigg, será juzgado por el Tribunal Supremo de Leipzig

Berlin.—Et ex cacille austriaco Dr. Schusschnigg, será juzgado por el Tribunal Supremo de Leipzig, ante el cual deberá responder de la acusación que se le hace de haber violado la Constitución.

En dicha acusación se afirma que M. Schusschnigg organizó el plebiscito por su propio impulso y sin consultar a los restantes ministros y muy especialmente al del Interior M. Seiss Inquart.

### El conflicto chino japonés

#### Los chiros han obtenido una gran victoria en el Ci antoung

#### El ejército japonés batido se retira desordenadamente

Shanghai.—Sorprensidos por la formidable ofensiva desencadenada el jueves último por el ejército chino, los japoneses se retiraron desordenadamente a lo largo del ferrocarril de Tien Tsin a Poukeon.

Ayer las tropas chinas reconquistaron las ciudades de Lincheng y Tsoachouang. Los japoneses han recibido ocho divisiones de refuerzo para intentar detener el avance impetuoso de los chinos.

El ala izquierda del ejército chino ha reconquistado el importante centro de Tsi-Ning, mientras que el ala derecha se internaba hasta Linyi.

Varios miles de japoneses cercados en la región del Gran Canal se hallan en una situación desesperada.

**La aviación soviética es la más poderosa del mundo**

París.—M. Edmond Delage, publica en «Le Temps», una información a cerca de las verdaderas fuerzas de que dispone la aviación soviética, hoy sin duda la más potente del mundo.

La industria aeronáutica de la U. R. S. S. se desarrolla en proporciones gigantescas sobre las bases de una potente organización científica e industrial, inspirada durante los diez siguientes años al tratado de Rapallo en el ejemplo de Alemania y después especialmente en el de los Estados Unidos.

En 1928, el Gobierno de la Unión soviética establece un plan quinquenal aeronáutico, durable hasta 1934. En 1933, se elabora un segundo plan, destinado a elevar la flota aérea soviética hasta las 7.000 unidades.

Al final del año 1935, Rusia contaba ya con más de 2.000 aviones repartidos en 300 escuadrillas: 150 ofensivas, 75 defensivas y 75 de cooperación. En 1936, el desarrollo de estas fuerzas aéreas se acentúa formidablemente y la U. R. S. S. en este solo año pone en línea 450 escuadrillas con un total de 3.000 aparatos.

Hoy se cree que la U. R. S. S. dispone de cerca de 6.000 aparatos entre sus flotas de la Rusia Occidental y del Extremo Oriente. Estas fuerzas se habrán elevado a fines del año actual a cerca de 8.000 aparatos modernos, eficientes, con un personal entrenado y competente lo cual hace que la U. R. S. S. sea considerada con bastante ventaja sobre los demás países mundiales, la primera potencia militar aérea.

¡Y nosotros sin enterarnos!  
El «Giornale d'Italia» acusa a Francia de nuevas violaciones de los acuerdos de No Intervención

Roma.—El órgano oficioso «Giornale d'Italia» publica un artículo de su director volviendo a atacar con gran violencia a Francia a la que acusa de nuevas violaciones de los acuerdos de No Intervención en España. El articulista dice:

«Afirmamos sin temor a que se nos desmienta, que Italia no ha enviado estos últimos meses a España, ni un cañón, ni una ametralladora, ni un solo hombre.

España solo se defiende por las armas y municiones que recibe de Francia y la U. R. S. S. que también le favorece de hombres y víveres.

El periódico oficioso declara que el Gobierno francés está perfectamente enterado de que la casa Hotchkiss ha suministrado estos días al Gobierno de Barcelona, 600 ametralladoras de un modelo novísimo que durante más de un año se ha experimentado en los Vosgos. Dichas ametralladoras de gran calibre disparan balas explosivas y están construidas especialmente para la lucha contra los cerros de asalto. El mencionado pedido estaba destinado al ejército francés.»

Los rebeldes realizan grandes trabajos de fortificación en la Sierra Carbonera, cerca de Gibraltar

Gibraltar.—Los nacionalistas españoles, según informaciones perfectamente contrastadas, realizan grandes trabajos de fortificación en la Sierra Carbonera, cadena montañosa situada detrás de Gibraltar y de la población de La Linea, y que llega de Algeciras a cabo Sardina.

En La Linea mismo se ha creado una «Academia de Preparación de Mandos Subalternos», dirigida por oficiales del Estado Mayor alemán y en la cual están agregados numerosos ingenieros militares alemanes.

Caravanas de camiones transportan incesantemente a las alturas de la Sierra Carbonera miles de toneladas de cemento, acero y piedras. Unas cincuenta máquinas perforadoras han sido igualmente subidas a la montaña.

Numerosos puestos de control y vigi-

lancia, colocados a unos seis kilómetros de la población prohíben el paso a todos los que no llevan un pasaporte firmado por el Director de la Academia de Preparación mencionada.

Durante los últimos meses de noviembre, diciembre, enero y febrero, grandes plataformas a motor han sido traídas de Cádiz, Algeciras y Málaga, (unidades don de fueron descargadas por navios de guerra alemanes, principalmente por el «Admiral Scherer») y colocadas en sitios desconocidos de Sierra Carbonera. Así mismo han sido subidos a la montaña enormes cajones de muchas toneladas de peso que se supone contaban el tubo de cañones de costa de gran calibre.

**Maria Carreras Riera**

HA FALLECIDO

a la edad de ochenta y uno años

E. P. D.

Sus desconsolados: esposo Jaime Seguí Cabrisas, hijos Mateo, Francisca y Nieves, hermano Lucas (ausente), hijos políticos Rafael Olives Pomar, Juan Morro Menendez, Lucía Cardona y María Mercader, nietos, sobrinos (ausentes) y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar a las 11 de la mañana de hoy.

El duelo se despedirá en el Cementerio.

Casa mortuoria: Cifuentes, 57. No se invita particularmente.

**Comandancia Militar de Mahón**

En el día de mañana y de 9 a 13 horas se verificarán las pequeñas ventas de los artículos que a continuación se expresan y a los precios que también se detallan en el moto-velero «Pons Martí»:

Cajas papel de fumar a 30 pesetas la caja  
Bicarbonato . . . a 50 » kg.  
Especies . . . a 50 » »

En el mismo día y de 14 a 17 horas se entregarán los encargos a sus destinatarios.

En el mismo día y a las mismas horas en el moto-velero «Isabel Matutes» se verificarán igualmente las pequeñas ventas de los artículos siguientes:

Aceite . . . a 15 pesetas litro  
Jabón lavar ropa . . . a 20 » kg.  
Papel de fumar . . . a 50 » caja  
Piedras mechero . . . a 1'50 » una

Igualmente y de 14 a 17 horas se entregarán los encargos a sus destinatarios.

Mahón 30 de Marzo 1938.—El Coronel Jefe de la Base Naval.—De O. de S. S. El Capitán Ayudante, *Bartolomé Torres*.

**Cámara de Comercio Industria y Navegación de Menorca**

Se recuerda a todos los comerciantes de esta isla la obligación que tienen de ingresar en sus cuentas corrientes, las cantidades que, superiores a dos mil pesetas, tengan en su poder.

Por mandato superior, dichos ingresos han de hacerse antes de finalizar el actual mes de marzo.

Mahón 29 de marzo de 1938.

El Secretario, *Pedro Ripoll*.—El Presidente, *José Codina*.

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón C. N. T.**

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado el mutuatario D. A. C. a cuyo favor se le expidió la papeleta de empeño número 74.700 en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de la citada papeleta que manifiesta haber extraviado. Se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo citado, quedará nulo y sin valor ninguno dicha papeleta, entregándose los objetos al solicitante.

Mahón 29 de marzo de 1938.  
El Delegado Director,  
*Antonio Blanco*.

**C. N. T. Sindicato Unico de Trabajadores**

Ramo doméstico  
Se convoca a todos los compañeros y compañeras, criadas y similares, a una reunión que tendrá lugar el próximo viernes día 1.º, a las 5 de la tarde, en el local social, Durruti 15.

El Secretario.

Sábado, a las 8 y media, gran conferencia a cargo del compañero Santiago Mora Sánchez, el cual versará sobre el interesante tema «Hitler y su paso por Alemania».

¡Antifascistas! ¡Obrero! acudid todos.  
El Secretario de Cultura de Propaganda.

**La «Casa de Andalucía»**

Sumándose a la acertada y feliz iniciativa del Frente Popular de ofrecer un Homenaje a los expertos y abnegados artilleros de la D. E. C. A. el jueves 31 de marzo de 1938 se celebrará un grandioso baile de Sociedad, a las 9 de la noche, en el Salón Victoria.

La entrada será por invitación las que pueden recogerse todos los días de 6 a 8 de la tarde en la Secretaría de esta Sociedad y el jueves desde las 8 de la noche en la Contaduría del Salón Victoria.

**La Conductora Menorquina SOCIEDAD DE CHOFERS**

Por acuerdo de la Junta directiva se suspen- de la Junta general que debía celebrar se el próximo sábado, día 2 de abril, y así mismo se recomienda a todos los afiliados su asistencia a la próxima Junta que se celebrará el día 7 de mayo.

Los que sin causa justificada no asistieran se les impondrá la multa de veinte y cinco pesetas por primera vez según el acuerdo tomado en la Junta general anterior.

La Junta.

**PERDIDA**

Se perdió una cajita encarnada con dinero dentro el domingo por la mañana. Caso de encontrarla devolverla Tipografía Mahonesa. Se gratificará al que la devuelva.

**Desearía dos jóvenes**

Para comer en casa particular.  
Informes: 6 OCTUBRE, núm. 11.

**Sargento de Infantería**

De 32 años de edad, desea madrina de guerra.  
Escribir, 5.º Batallón, 2.ª C.ª, Ciudadela.

**AVISO**

Sección de obreros albañiles y peones.

Pone en conocimiento de sus afiliados a los peones en general que trabajan obras militares y del Municipio, que los afiliados al Sindicato Unico que a las 8 de la mañana del día 28 del actual hasta el día 31 pasen por la Secretaría de esta Sección para enterarles de un asunto de interés.

Por la Sección de obreros albañiles y peones.—*La Junta*.

**Teatro Principal**

(Empresa Colección Socializada)  
Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 140.

VIERNES DIA 1 DE ABRIL D.

A las 8'30 de la noche

GRAN FUNCION DE HOMENAJE a los Artistas organizados por el D. E. C. A.

«Bibliotecas» de la Agrupación Social en colaboración con el Casino de Mahón y el Cuerpo Auxiliar Subalterno de la Armada, cuyo beneficio servirá para la suscripción popular para la entrega de una bandera nacional gloriosa a las gloriosas fuerzas de la D. E. C. A.

Se pondrá en escena la preciosa obra en tres actos de Luis Marzano

**Tu y yo, solo**

BAILE INFANTIL por una parte de preciosos niños.

La pareja de baile POMARES en varias de sus creaciones, entre ellas el famoso BOLERO.

Despacho de localidades: Jueves a 7 de la tarde. Viernes, desde las 8 de la tarde.

**CINE CONS**

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 8'30  
DOMINGO. A las 3'45, 6'30  
LUNES. A las 8'30

¡Grandioso estreno! ¡Película americana! El emocionante film americano de los tres

**Mujeres olvidadas**

Por RFX BELL y MARION SHAW ¡No dejen de ver esta sensacional producción!

Completará el programa otra producción de interés.

Aviso: Si una vez empezada la sesión viera que suspenderse por causa de mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reembolso.

**SALON VICTORIA**

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 9  
DOMINGO. A las 3'45, 6'30  
MARTES. Tarde

COMICA y DIBUJO de reproducción española

**Una mujer en peligro**

Por la sin par vedette ANTONITA ME, ENRIQUE DEL CAMPO CASFRITO

Muy pronto:

**Hogueras en la noche**

Aviso: Si una vez empezada la sesión viera que suspenderse por causa de mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reembolso.